México crecerá sólo 0.4% en 2009: OCDE (El Financiero 26/11/08)

México crecerá sólo 0.4% en 2009: OCDE (El Financiero 26/11/08) Ivette Saldaña Miércoles, 26 de noviembre de 2008 Prevé una ligera recuperación de 1.8% para 2010. Baja en ingresos petroleros restringe el gasto público. Reformas, motor de impulso en el largo plazo. Como resultado de la crisis financiera mundial, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) ajustó a la baja las previsiones de crecimiento para 2008, 2009 y 2010 de los 30 países miembros. Para México estima un avance de 1.9 por ciento para este año, en lugar del 2.8 que proyectó hace unos meses, y de solamente 0.4 para el próximo. Aunque el crecimiento de 2009 es magro para nuestro país, somos una de las cinco naciones que registrarán incremento en ese año. Las otras son la República Checa, con 2.5 por ciento; Turquía, 1.6; Australia, 1.7, y Corea, 2.7. En 2010 habría una ligera recuperación para la economía mexicana de apenas 1.8 por ciento, explicaron los economistas de la Organización en el Panorama Económico de la OCDE. Asimismo recomendó que ante el panorama para México se requiere que la política fiscal en el corto plazo sea de apoyo para amortiguar los embates de la demanda. Mientras en años pasados el gasto estuvo relacionado con los altos ingresos petroleros, ahora hay restricciones por la gran caída que éstos presentan. Eficiencia Por ello es necesario que para empujar el crecimiento en el largo plazo se enfoquen en sacar adelante las reformas que lleven a una mejor eficiencia del gasto público; que hagan más flexible el mercado laboral, y que mejoren la productividad y la competencia. El crecimiento económico de México caerá por debajo de su potencial en 2008 y 2009, para recuperarse gradualmente a partir de 2010, todo ello como consecuencia de la debilidad de la economía estadounidense y la caída en la producción petrolera, que se traducirá en un recorte de las exportaciones en los próximos trimestres. Además se espera una "depresión" en el mercado doméstico por la crisis financiera. La inflación y el desempleo crecerán en 2008 y 2009, pero en 2010 bajarán ambos indicadores. Por ejemplo, en el presente año el aumento de precios se traduciría en 4.9 por ciento y en 5.3 para el próximo, y en 2010 bajaría a 3.8. La inflación descenderá en la medida en que caigan los precios de los commodities y las materias primas, e irá en relación a la baja de la actividad productividad y las restricciones monetarias, aunque la actual depreciación del peso está presionando los precios. A su vez, la tasa de desempleo terminaría 2008 en 4.1 por ciento, en 2009 subiría a 4.6 y observaría un ligero descenso en 2010, cuando se prevé que sea de 4.4 por ciento. Para 2008 el aumento de la demanda en el mercado doméstico será de 1.6 por ciento, casi la mitad del 3 por ciento que se tenía proyectado, en tanto que en 2009 subirá a 2.3 por ciento. En su Panorama Económico, la OCDE estima que las exportaciones registrarán un crecimiento negativo de 2.7 por ciento en 2009, y que las importaciones avanzarán 1.2. Para 2010 las ventas al exterior subirán 0.9 por ciento, y las compras procedentes del exterior aumentarán 2.6. En general, el avance esperado para los países de la OCDE en 2008 es de 1.4 por ciento, esperándose una fuerte contracción el próximo año, ya que tendremos un decrecimiento de 0.4 por ciento, previéndose la recuperación en 2010, con 1.5 por ciento.